

Ж У Р Н А Л
МИКРОБИОЛОГИИ
ЭПИДЕМИОЛОГИИ
ИММУНОБИОЛОГИИ

7—8

**ЖУРНАЛ
МИКРОБИОЛОГИИ,
ЭПИДЕМИОЛОГИИ
И
ИММУНОБИОЛОГИИ**

Ответственный редактор
И. И. РОГОЗИН

Редакционная коллегия:

**А. Ф. БИЛИБИН, П. А. ВЕРШИЛОВА,
Г. В. ВЫГОДЧИКОВ (отв. секретарь), Л. В. ГРОМАШЕВСКИЙ
(зам. отв. редактора), М. Н. ЛЕБЕДЕВА, А. А. СМОРОДИНЦЕВ,
В. Д. СОЛОВЬЕВ, В. Л. ТРОИЦКИЙ (зам. отв. редактора),
Ф. С. ХАНЕНЯ, М. М. ЦЕХНОВИЦЕР**

7—8

СОДЕРЖАНИЕ

Проф. Л. В. Громашевский, К методике научной работы в области краевой эпидемиологии в связи с научной тематикой 1944 г.	3
Г. И. Греннаус, Методика учета противоэпидемической работы и составление конъюнктурного обзора	8
Б. Я. Эльберт, Материалы к проблеме «Почва и вода в эпидемиологии брюшного тифа»	12
Проф. Г. М. Вайндрах, Н. Н. Розанова и К. К. Зарянов, Сезонность заболеваний брюшным тифом и дизентерией в Кировской области	18
Ф. Т. Гринбаум, Пищевые токсико-инфекционные заболевания	24
Г. И. Греннаус, Роль атипичных микробов в этиологии пищевых токсикоинфекций	31
О. А. Рикман, Кишечные инфекции	36
И. И. Николаев, Эпидемиология и профилактика сыпного тифа в условиях Великой Отечественной войны	40
Б. Г. Вайнберг и В. П. Гуламова, с участием Е. П. Перекрестовой и С. Г. Островской, Об эффективности противосыпнотифозной вакцины из мышиных легких, приготовленной по Дюран-Кронтовской	44
Е. М. Равикович, А. Г. Староверова, А. С. Нейман и М. М. Маевский, Эпидемиологические материалы по эффективности сыпнотифозной вакцины	50
Е. М. Равикович, А. Г. Староверова, А. С. Нейман, М. М. Маевский и С. И. Ратнер, Эффективность сыпнотифозной вакцины по клиническим материалам	54
И. И. Николаев, Инфекционная желтуха	58
К. Н. Токарев и Е. М. Попова, К эпидемиологии и этиологии заболеваний желтухой в 1942—1943 гг.	61

CONTENTS

Prof. L. V. Gromashevsky. To the methods of the scientific work in the domain of the region epidemiology in connection with the scientific thematics for 1944	3
G. I. Grennaus. The methods of counting of antiepidemiological work and working out of a conjuncture survey	8
B. J. Elbert. Some data to the problem: «The soil and water in epidemiology of typhus abdominalis»	12
Prof. G. M. Vaindrakh, N. N. Rozanova and K. K. Zaryanov. Seasonality of morbidity with both typhus abdominalis and dysentery in the Kirov province	18
F. T. Grinbaum. Food toxic infectious illnesses	24
G. I. Grennaus. The rôle of atypical microbes in the etiology of the food toxic infections	31
O. A. Rikman. Intestinal infections	36
I. I. Nikolaev. Epidemiology and prophylaxis of typhus exanthematicus under conditions of the Great patriotic war	40
V. G. Vainberg and V. P. Gulamova under collaboration of E. P. Perekrystova and S. G. Ostrovskaya. On efficiency of the vaccine from the mouse lungs against typhus exanthematicus prepared after Durand-Krontovskaya	44
E. M. Ravikovich, A. G. Starovierova, A. S. Neuman and M. M. Maievsky. Epidemiological materials concerning efficiency of the vaccine against typhus exanthematicus	50
E. M. Ravikovich, A. G. Starovierova, A. S. Neuman, M. M. Maievskiy a. S. M. Ratner. Efficiency of the typhous vaccine, after clinical data	54
I. I. Nikolaev. Icterus infectiosus	58
K. N. Tokarevich and E. M. Popova. To epidemiology and etiology of the morbidity with icterus in 1942—1943	61

З. И. Алисова. Случаи желтухи в Чкалове и их природа . . .	65
Г. Н. Чистович, Этиология и эпидемиология инфекционного гепатита (Hepatitis epidemica) . . .	66
О. Н. Додонова, К эпидемиологии кори в военный период	74
Х. С. Котлярова, Эпидемиология бруцеллеза в СССР и задачи институтов эпидемиологии и микробиологии . . .	76
Проф. З. В. Ермольева, Т. И. Бalezина и М. М. Левитов, Пенициллин-крустозин .	79
Аннотации . . .	84
Рецензии . . .	85
Рефераты . . .	87
Библиография . . .	91
Хроника . . .	96

L. I. Alisova. Cases of icterus at Chkalov and their nature . . .	65
G. N. Chistovich. Etiology and epidemiology of Hepatitis epidemica . . .	66
O. N. Dodonova. To epidemiology of the measles in wartime . .	74
Kh. Kotliarova. Epidemiology of brucellosis in the USSR and the tasks of Institutes of epidemiology and microbiology . . .	76
Prof. Z. V. Yermolieva, T. I. Balezina and M. M. Levitov. Penicylline-crustozin . . .	79
Annotations . . .	84
Reviews . . .	85
Abstracts . . .	87
Bibliography . . .	91
Chronicle . . .	96

Адрес редакции: Москва, Орликов пер., 3, Медгиз, комн. 125.

По всем вопросам подписки и доставки журналов обращаться в почтовые отделения
и в Союзпечать на местах.

Л66320	Подписано к печати 25/VII 1944 г.	Заказ 701
П. л. 6.	Авт. л. 8,8. Зн. в 1 п. л. 59 000	Тираж 1 545 экз. Цена 8 р.

18-я типография треста «Полиграфкнига» ОГИЗа при СНК РСФСР,
Москва, Шубинский пер., д. 10.